
GRÜNER Kommentar zu den Antworten der KandidatInnen für den 
Landrat

Es wurden allen KandidatInnen angeschrieben, es haben alle geantwortet, aber wir haben 
nur drei Antworten davon veröffentlicht, weil die Antwort von Herrn Dietrich nicht wert ist, 
dass sie veröffentlicht wird.

Der Sinn dieser Fragen war : Aus GRÜNER Sicht sollten die Ansichten aller KandidatInnen
zu bestimmten Themenbereichen abgefragt werden, die GRÜNE WählerInnen und Wähler
interessieren könnten.
Dazu wird aus Sicht des Ortsverbandes der GRÜNEN eine Einschätzung der Antworten 
gegeben.. Auf diese Weise soll den WählerInnen, die sonst GRÜN wählen oder ihnen 
nahe stehen, eine Entscheidungsmöglichkeit für die Landratswahl gegeben werden. 

Kommentar aus GRÜNER Sicht.

Frage 1
Nies:  Sehr gute Idee der Aufnahme eines Wohnungsamtes in der Kreisverwaltung.
Schumann: Positiv zu sehen ist die Absicht zu flächendeckender Sozialarbeit und zur 
Bekämpfung von ALG II
Dickes: Guter Gedanke eines Familiennetzwerkes

Frage 2
Gut:Bei allen drei Befragten wird ein anderes Finanzierungsmodell der 
„Eingliederungshilfe“ gefordert . Verteilung des Geldes an die Landkreise nach der Zahl 
der Betroffenen.

Frage 3
Alle Antworten sehr schwach und wenig aussagekräftig. Es wird auf das Ehrenamt 
verwiesen und gute Ideen und Motivation. Leider keine konkreten Vorschläge.

Frage 4
Nies: Sehr gut zu bewerten. Er steht hinter dem Bau eine Moschee mit der Kreuznacher 
Ditib
Schumann: keine Stellungnahme, hält sich raus.
Dickes: Gegen den Bau einer Moschee durch die Ditib

Frage 5
Nies: Für ein Jugendparlament. Versteht teilweise den Ansatz einer eigenständigen 
Jugendarbeit
Schumann: keine Antwort auf die Frage
Dickes: auch für ein Jugendparlament, aber keine Ausführungen zu eigenständiger 
Juegndpolitik
Diie Frage an Nies und Dickes: warum haben sie als Verantwortliche ( 1. Beigeordneter 
und Koalition im Kreistag ) ein Jugendparlament  bisher nicht in die Wege geleitet ?

Frage 6
Nies: Sehr gute Antwort. Will Millionen für den ÖPNV ausgeben und ein Konzept für den 
Verkehr im Landkreis erstellen lassen.
Schumann: Will Straßen bauen lassen und Bürgerbusse einsetzen.
Dickes: Bürgerbusse und Kleinbusse für den ÖPNV



Frage 7
Sehr unbefriedigende Antworten
Nies: Sieht keine Bedarf für eine Reform
Schumann: Sieht Einsparpotential, aber wo im Kreis ?
Dickes: keine Antwort auf die Frage

Frage 8
Von allen keine überzeugenden Antworten mit konkreten Möglichkeiten
Nies: will Fraktionsvorsitzende häufig treffen
Schumann: will personalisierten Bürgerservice
Dickes: Will touristisches Angebot verbessern

Frage 9
Alle Antworten genügen GRÜNEN Erwartungen nicht
Nies: Gegen weiteren Ausbau der Windkraft. Will mehr Fotovoltaik, vor allem im 
Privatbereich
Schumann: will natur- und landschaftsverträgliche Energieversorgung. Energie einsparen 
und Elektrotankstellen aufstellen lassen.
Dickes:Windkraft befürwortet unter vielen Einschränkungen, unterstützt den Ausbau 
regenerativer Energien, Errichtung einer Stiftung für Natur
Frage an alle : Kennt keiner die hervorragende Arbeit des Klimaberaters des Kreises ?

Frage 10
Hier sind einige interessante Ideen zu finden. Vor allem bei Nies
Nies: Für Breitbandversorgung, unterstützt der Bildung von Gesamtschulen. Er will 
Zeitmodelle für Ärztinnen entwickeln und Praxiskapazitäten auf Zeit in den Gemeinden  in 
deren Räumlichkeiten  einmal in der Woche.
Schumann: will Versorgungszentren schaffen mit Anfahrten durch Bürgerbusse, 
Räumlichkeiten der Gemeinden mietfrei an Ärzte geben oder auch medizinische Busse 
fahren lassen. Es soll mehr Schulzentren geben.
Dickes: will  Landflucht durch touristische Projekte und durch Vernetzung der kulturellen 
Angebote die Attraktivität der Dörfer steigern 


